

Juniorprofessor Dr. Olaf Muthorst

Vorstellung der operativen Arbeit des Vereins Rechtsstandort Hamburg e.V. am 25. Januar 2011

Meine Damen und Herren,

die Regie dieser Veranstaltung sieht vor, dass ich Ihnen jetzt in fünf Minuten etwas zur operativen Seite des Vereins sage, mit anderen Worten: zum Maschinenraum.

Der Verein ist – ich denke, das hat Herr Mehmel deutlich gemacht – eine wachsende, eine dynamische Struktur. Und ebenso ist auch der Maschinenraum unseres Vereins kein fester Körper, sondern eine Arbeitsorganisation, die sich immer wieder aufgabenbezogen neu ausrichtet.

Diese Arbeitsorganisation wird getragen von zwei Säulen, nämlich einmal von der Justizbehörde Hamburg, in der Birgit Geigle neben ihren zahlreichen übrigen Aufgaben auch unserem Verein zur Verfügung steht, und auf der anderen Seite von der Fakultät für Rechtswissenschaft der Universität Hamburg, der ich selbst als Juniorprofessor angehöre und in der mich meine studentische Mitarbeiterin Katarina Sacharow unterstützt.

Diese Struktur gewährleistet, dass der Verein an mehreren Stellen fest angebunden ist und Potentiale aus unterschiedlichen Bereichen ausgeschöpft werden. Wenn Sie so wollen, spiegelt sich damit auf der operativen Seite genau das, was den Verein auch als Idee ausmacht: Viele Akteure wirken zusammen, um gemeinsam nicht nur an einem Strang, sondern auch in dieselbe Richtung zu ziehen.

Der letzte Punkt ist aus meiner Sicht vor allem deshalb besonders wichtig, weil sich der Verein eben nicht als eine Dachorganisation versteht, die Vorhandenes überformen oder gar Richtungen vorgeben würde, sondern als eine Plattform, die sich in den Dienst der Akteure stellt. Eine gemeinsame Informationsbasis, die koordiniertes Engagement erleichtern will.

Mit unserer Website versuchen wir, dafür den Ausgangspunkt einer Struktur zu finden und gleichzeitig einen Zwischenstand einzufangen, an den sich in der Zukunft anschließen lässt. Denn eines ist klar: Hat der Verein ein dynamisches Wesen, muss auch seine Website dynamisch sein.

Ein solches Vorhaben lebt vom Engagement aller Beteiligten. Der Verein ist kein exklusiver Zirkel – obwohl es natürlich etwas sehr besonderes ist, dazu zu gehören –, sondern der Verein ist offen für alles, was seinen Zielen dient. Wer immer von Ihnen sich mit Anregungen oder Projekten einbringen möchte: Sie sind herzlich dazu eingeladen. Melden Sie sich einfach im Maschinenraum!

Ein wesentliches Ziel des Vereins ist es, ein Forum zu schaffen für die auf dem Rechtssektor Aktiven. Ein solches Forum soll auch diese Veranstaltung sein. Wir freuen uns deshalb sehr, dass Sie in so großer Zahl hier beisammen sind und wir laden Sie deshalb herzlich ein, den Gedankenaustausch jetzt in der Rotunde fortzusetzen.

Vielen Dank!